



Tirol
MOBIL

FAHRRAD WETTBEWERB

Mitmachen und tolle
Preise gewinnen!



Der Fahrradwettbewerb ist eine Initiative im Rahmen des Tiroler Mobilitätsprogramms „Tirol mobil“ und Teil des Schwerpunkts „Tirol auf D’Rad“ zur Förderung des klimafreundlichen Radverkehrs.

Alles Wissenswerte zum Wettbewerb ist unter **www.tirolmobil.at** abrufbar.



Aktiv radeln für den Klimaschutz ...

„Radeln für den Klimaschutz!“ heißt es ab 15. März beim Tiroler Fahrradwettbewerb 2013. Mit dabei ist, wer sich als TeilnehmerIn registriert und bis 9. September mindestens 100 km mit dem Fahrrad zurücklegt.

... und tolle Preise gewinnen

Beim Tiroler Fahrradwettbewerb geht es nicht um Schnelligkeit oder Höchstleistungen, jede/r kann gewinnen! Ganz besonders hoch sind die Chancen auf einen Gewinn für jene, die sich gleich bei mehreren Veranstaltern anmelden. In der Europäischen Mobilitätswoche (16. bis 22. September) bzw. am Autofreien Tag 2013 (22. September) werden unter allen Teilnehmenden, die mehr als 100 km geradelt sind, attraktive Preise verlost.

Schnell anmelden

Wer beim Fahrradwettbewerb mitmachen möchte, kann sich im Internet unter www.tirolmobil.at, über das beiliegende Anmeldeformular, direkt bei den Veranstaltern oder bei Klimabündnis Tirol anmelden. Als Veranstalter beteiligen sich Gemeinden, Vereine, Betriebe und Schulen. Eine Veranstalterübersicht ist unter www.tirolmobil.at abrufbar.

Radeln bis 9. September

Der Wettbewerb endet am 9. September. Danach müssen die gefahrenen Kilometer übermittelt werden. Idealerweise gleich im Internet oder aber auch direkt beim Veranstalter. Eine Teilnahme an der Verlosung ist nur bei Bekanntgabe der Kilometer bis spätestens 16. September (Ende der Nachfrist) möglich!

Für Schulen wird im Rahmen des Fahrradwettbewerbs die Möglichkeit zur Teilnahme an der österreichweiten Initiative „BIKELINE“ angeboten.



Radfahren für den Klimaschutz, eine gesunde Umwelt und mehr Lebensqualität

Mit der Klimaschutzinitiative wollen das Land Tirol und Klimabündnis Tirol in Zusammenarbeit mit den Gemeinden, Betrieben, Vereinen und Schulen auf die Vorteile des Radfahrens besonders auf Kurzstrecken aufmerksam machen. Potenzial dafür gibt es genug: Denn jede zweite private Autofahrt ist kürzer als 5 km. Im Vordergrund steht das gemeinsame Engagement für den Klimaschutz, eine gesunde Umwelt und mehr Lebensqualität durch weniger Verkehr in unserem Land.

RadfahrerInnen sind schnell ...

Gerade im Ortsgebiet lohnt es sich, bei hohem Verkehrsaufkommen und knappem Parkplatzangebot mit dem Rad unterwegs zu sein.

sparsam ...

Auf Kurzstrecken ist der Spritverbrauch besonders hoch. So verbraucht ein Pkw unmittelbar nach dem Start bis zu viermal mehr Treibstoff als im Durchschnitt, nach 1 km ist es noch immer die doppelte Menge. Erst nach 4 km normalisiert sich der Verbrauch.

gesund ...

Tägliches Radfahren hält fit, beugt Diabetes, Fettstoffwechsel- sowie Herz-Kreislauf-Erkrankungen vor und stärkt das Immunsystem. Außerdem hilft regelmäßige Bewegung bei der Stressbewältigung und führt zum vermehrten Ausstoß von Glückshormonen.

und klimafreundlich unterwegs!

Radfahren verursacht kein Kohlendioxid und keine Schadstoffe wie Feinstaub oder Stickoxide und ist damit absolut emissionsfrei und klimafreundlich. Mehr Radverkehr vermindert zudem die Lärmbelastung.

Beim Tiroler Fahrradwettbewerb werden RadfahrerInnen noch zusätzlich mit tollen Preisen belohnt!

Alles Wissenswerte zum Tiroler Fahrradwettbewerb 2013
ist unter www.tirolmobil.at abrufbar.

Ansprechpartner bei Fragen, Beratung, Organisation:

Klimabündnis Tirol

Anichstraße 34, 6020 Innsbruck
Tel.: 0512/583558-0, Fax-DW: 20
E-Mail: tirol@klimabuendnis.at
www.klimabuendnis.at/tirol

Amt der Tiroler Landesregierung
Sachgebiet Verkehrsplanung
Herrengasse 1-3, 6020 Innsbruck
Tel.: +43 (0)512 508 4081
Fax: +43 (0)512 508 4085
E-Mail: verkehrsplanung@tirol.gv.at
www.tirol.gv.at/themen/verkehr/verkehrsplanung



Wir bedanken uns beim Land Vorarlberg
für die Übertragung der Nutzungsrechte an der
Internetplattform zum Fahrradwettbewerb
sowie für die Zurverfügungstellung
von Grafiken und Texten.

Der Fahrradwettbewerb wurde im Rahmen
des Interreg-Projektes „Gemeinden mobil“
entwickelt.

Impressum Herausgeber und Medieninhaber: Klimabündnis Tirol, Anichstraße 34, 6020 Innsbruck
Grafik: Elke Puchleitner + Christian Waha, Innsbruck | Titelfoto: iStockphoto.com | Druck: Pircher Druck,
Ötztal-Bahnhof | März 2013



Fahradwettbewerb-App für iPhones und Android-
Smartphones (kostenlos erhältlich im Apple App Store
und im Android Market)